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Agrosuper recordó a su 
fundador Gonzalo Vial Caio, 

actual 
presidente 
de la firma 
Agrosuper. 

En su carta alos accionistas, el presidente de Agrosuper, 
Canio Corbo, recordó la figura de Gonzalo Vial Vial, 
fundador de la compañía, fallecido en enero de 
2024: "Su personalidad está reflejada en cada 

aspecto de Agrosuper: su estilo de liderazgo, la 
disposición permanente a emprender”, comentó. 
En cuanto a lo operativo, la empresa señaló que, tras 
un complejo 2023, "logró una recuperación en ven- 
tas y resultados”, Añadió que entre las decisiones 
clave del año, se cuenta el cierre de la producción de 
pavos y también inauguraron una planta en Miami, 

Caso Sartor | perfil al 
de los 8 ejecutivos 
acusados por MA 

a Comisión para el Mercado Finan- 
ciero (CMF) ha iniciado un proceso 
sancionatorio contra Sartor y ocho 
de sus exdirectores por presuntas 

infracciones relacionadas con la gestión 
negligente de fondos y la entrega de infor- 
mación falsa al mercado. ¿Quiénes están en 
lalista? 
Pedro Pablo Larraín, fundador de Sartor en 
2012 y conocido como "el sastre" por su 
enfoque en soluciones financieras persona- 
lizadas, lideraba la firma cuando la CMF 
detectó irregularidades. Además, fue accio- 
nista relevante de Azul Azul, sociedad con- 
cesionaria del club Universidad de Chile. 
Alfredo Harz Castro, ingeniero comercial y 
exgerente general de Sartor AGF, presentó 
una demanda laboral tras su salida, alegan- 
do despido arbitrario y afectación a su 
honra y salud mental. El tercero en el listado 
es Michael Clark Varela, ingeniero comer- 
cial con MBA en la Universidad de California 
y actual presidente de Azul Azul, fue direc- 
tor de Sartor. ?También figura Óscar Ebel 
Sepúlveda, ingeniero civil industrial, que 
ocupó cargos de presidente y director en 
Sartor en distintos periodos, con vínculos a       

  

otras sociedades de inversión. 
Otro directivo es Miguel León Núñez, exdi- 
rector de Sartor. También estuvo vinculado al 
Atlas Bank de Panamá y a Azul Azul. Mauro 
Valdés Raczynski también figura en la for- 
mulación. Es abogado con trayectoria en 
medios de comunicación y el sector público; 
fue director independiente de Sartor. 
Rodrigo Bustamante García, ingeniero 
comercial y fundador de Alon Capital Par- 
tners, se desempeñó como director comer- 
cial de Sartor. Finalmente, otro directivo es 
Juan Carlos Jorquera. Es exgerente gene- 
ral de Sartor AGF; fue desvinculado en 
enero de 2025 tras la revocación de la 
autorización de existencia de la administra- 
dora por la CMF. Estos exdirectivos debe- 
rán enfrentar el proceso sancionatorio y 
presentar sus descargos ante la Unidad de 
Investigación de la CMF. 

  

¿La billetera digital puede reemplazar 
a nuestro banco principal? 

El proyecto impulsado por el diputa- 
do Jaime Mulet, que busca derogar 
el artículo 114 de la Ley de Tránsito 
-el cual permite multar por no usar 
o evadir el sistema TAG— ha gene- 
rado preocupación en distintos 
sectores. 
Esta mañana, el expresidente 
Eduardo Frei Ruiz-Tagle, actual 
presidente del Consejo de Politicas 
de Infraestructura (CPI), criticó 
duramente la iniciativa durante el 

ra. “Sino existe ese sistema, si no 
hay TAG, no hay concesiones. Es 
tan simple como eso", afirmó. 
La propuesta fue aprobada en la 
Comisión de Obras Públicas el 25 
de marzo, lo que encendió las aler- 
tas del mundo gremial. El presidente 
de la Cámara Chilena de la Cons- 
trucción, Alfredo Echavarría, la 
calificó como de una "gravedad 
realmente impresionante". En su 
Opinión, iniciativas como esta "po- 
nen un palo a las ruedas al sistema 
de colaboración público-privada”. 
Desde el mundo gremial exponen 
que un proyecto de estas caracte- 
rísticas implicaría instalar casetas 
de pago manuales en todas las vias 
concesionadas. 
Desde el Ejecutivo, el director gene- 
ral de Concesiones del Ministerio de 

Expresidente Frei cuestiona proyecto 
que elimina multas por TAG 

Congreso Nacional de Infraestructu- 

   

        

    

        

   

    

   

    

    
      

   
   
   

  

   

  

        
   
         

    
    

   
   
   
   
   
   
    

  

   
    

  

Obras Públicas, Juan Manuel 
Sánchez, también rechazó el 

proyecto. “El Gobierno considera 
que es una muy mala ley la que 
se está intentando aprobar”, 
señaló. 
Añadió que eliminar la sanción 

por no usar el sistema de cobro 
electrónico “daña el sistema 
completo” y también trae otros 
problemas. 
"Habíamos avanzado en tener 

rutas con mejores flujos, en 
combinación con tecnología que 
además está asociada a medidas 

de seguridad. Estamos instalan- 

do en los pórticos cámaras de 
alta resolución", añadió el directi- 

vo, quien luego llamó a los parla- 
mentarios a "rechazar esta mo- 
ción". 
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Francisco Pecorella, Director de Deloitte 
Digital. 

Sin duda el sistema financiero ha teni- 
do un proceso de digitalización rampante, 
con la llegada de nuevos participantes, co- 
mo las billeteras digitales, que se han su- 

mado para complementar los servicios de 
los bancos. De hecho, un estudio que re- 

cientemente realizamos arroja que 51% de 

las personas usan las billeteras digitales al 
menos una vez por semana. 

   
   

     

     

¿Podría esta reemplazar a mi banco 
principal? El estudio revela que el 44% de 
los chilenos cree que sí. La adopción de este 
'medio de pago es especialmente alta entre 
los jóvenes: en la generación Z, un 79% de- 

clara utilizarlas, mientras que entre los baby 
boomers solo el 15% lo hace a diario. 

¿Qué impulsa su uso? La facilidad 

(62%) y la rapidez (33%) en las transaccio- 
nes. Mercado Pago lidera con un 71% de 
preferencia, seguido por Mach (42%) y 

Tenpo (37%). Pero la billetera digital aún 
no desbanca al banco tradicional: el 76% 

sigue usando su cuenta bancaria princi- 

pal para pagos recurrentes, como suel- 
dos o servicios. 

Pero las principales barreras para la 
adopción masiva son la falta de productos 
financieros avanzados (créditos, inversio- 
nes), dudas sobre la seguridad de los datos, 
y una menor educación financiera en cier- 

tos segmentos. 
El mensaje es claro: estamos viviendo 

una etapa de complementariedad inteli- 

gente. La industria financiera tiene la opor- 
tunidad de integrar lo mejor de ambos 
mundos: la agilidad y experiencia de las bi- 
lleteras, con la profundidad y confianza de 
los bancos. 

¿El camino? Más educación, integra- 

ción de servicios y diseño centrado en el 

usuario. Ahí está el futuro.
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